

## BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan dapat diambil kesimpulan diantaranya:

1. Dalam proses Difusi Inovasi terdapat empat elemen pokok yaitu Inovasi, Saluran Komunikasi, Jangka Waktu dan Sistem Sosial. Inovasi GAP Prima-3 ini adalah prinsip berusahatani yang berasal dari program Sertifikasi Prima-3, dimana dalam prinsip GAP Prima-3 ini membebaskan bertani dari penggunaan bahan-bahan kimia agar hasil produksi lebih aman dan sehat untuk dikonsumsi oleh konsumen. Inovasi GAP Prima-3 ini pertama kali dikenalkan oleh Dinas Pertanian Kabupaten Agam pada tahun 2014 dan digencarkan kembali oleh BPP Kecamatan Banuhampu melalui kegiatan penyuluhan dan pelatihan kepada petani-petani dari tahun 2016 hingga 2023 ini penyuluh tetap mengkomunikasikan inovasi ini kepada para petani. Komunikasi berjalan dengan lancar dengan saluran komunikasi yang digunakan yaitu saluran komunikasi antarpribadi atau bertemu langsung dengan petani. Inovasi GAP Prima-3 ini sudah diterapkan oleh 29 orang petani dari 35 orang petani responden yang artinya hingga sampai saat ini inovasi GAP Prima-3 ini masih terus dikembangkan oleh petani di Nagari Pakan Sinayan yang didukung oleh penyuluh pertanian. Inovasi GAP Prima-3 ini tidak menentang adat, budaya, dan norma serta didukung penuh oleh masyarakat sekitar.
2. Secara umum petani telah melalui semua tahap dari proses keputusan inovasi penerapan GAP Prima-3. Rata-rata skor dari tahap pengetahuan (*knowledge*) yaitu 2,74 dengan kategori tinggi, tahap persuasi (*persuasion*) yaitu 1,82 dengan kategori tinggi, tahap keputusan (*decision*) 1,82 dengan kategori tinggi, tahap implementasi (*implementation*) 2,65 dengan kategori tinggi dan tahap konfirmasi (*confirmation*) 2,65 dengan kategori tinggi.

## B. Saran

Berdasarkan pembahasan dan kesimpulan penelitian ini, peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Disarankan bagi penyuluh pertanian agar lebih memotivasi petani yang belum menerapkan inovasi GAP Prima-3
2. Disarankan bagi pemerintah Nagari Pakan Sinayan, Kecamatan Banuhampu, Kabupaten Agam untuk dapat menjual hasil produk sayuran sehat dengan harga yang lebih tinggi dengan memperkenalkannya ke luar daerah dan dikemas dengan baik. Dan penyuluh juga harus menyediakan pasar untuk penjualan hasil produk sayuran sehat.

